

# Boletín Digital Mensual: “Hacia Donde Vamos”

Construyendo hoy  
la **Cali** del mañana

ALCALDÍA DE CALI

## Noviembre 2015

Equipo de Comunicaciones - Secretaría de Educación

You tube: SEMCALI01

Twitter: @SEMCALI

Facebook: Secretaria de Educación de Cali

Email: [comunicacionessemcali@gmail.com](mailto:comunicacionessemcali@gmail.com)

[www.cali.gov.co](http://www.cali.gov.co)

PBX: 6603228 Ext 8702

## Antes CDI, hoy NIDO, espacio para construir semillas de vida digna en Cali

En el marco de la Atención Integral a la Primera Infancia y como parte de una Educación Inicial contextualizada y pertinente en Santiago de Cali, La Secretaría de Educación Municipal y su Coordinación Técnica de Primera Infancia, realizaron el lanzamiento del nuevo nombre y logo de los CDI “NIDOS”.

Este posicionamiento del logo y nombre “NIDOS” que antes eran los Centros de Desarrollo Infantil de Cali, nació de la búsqueda de un significativo que vinculara a los actores institucionales así como a las familias, cuidadores y comunidad en general, en el proceso de atención integral de las niñas y los niños.

Para lograr lo dicho, fue necesario partir de un proceso educativo y de diálogo con las autoridades de los Cabildos de Santiago de Cali, que permitieran reconocer que ya Cali cuenta con el concepto de NIDO, aporte de la cultura ancestral de los pueblos indígenas Nasa, Yanacona, Inga, Quichua, Misak y Cofán, asentados en la capital el Valle y para los cuales las niñas y los niños son Semillas de Vida, para preservar y construir la identidad de cada pueblo y a su vez, la identidad colectiva de Santiago de Cali.

Al respecto Edgar José Polanco, jefe de la cartera educativa caleña, aseguró: “Agradezco muy especialmente a las maestras, auxiliares pedagógicos, familias y autoridades indígenas, así como al alcalde Rodrigo Guerrero y a la Gestora Social que con el equipo técnico de primera infancia y las entidades administradoras del servicio, han demostrado un profundo compromiso en este camino de diálogo intercultural para educar y atender de manera pertinente a los más pequeños que con el ejemplo de respeto, reconocimiento y aceptación de los otros en su diversidad seguramente serán unos ciudadanos íntegros para nuestra ciudad”.

Así mismo el Secretario Polanco hizo un reconocimiento a cada uno de los cabildos indígenas por su compromiso frente al tema y entregó los Referentes Técnicos de Educación Inicial en el marco de la atención integral a las Comunidades Indígenas, material de uso pedagógico que permitirá orientar las actividades propias que realizan las orientadoras y auxiliares en los NIDO.



Finalmente los gobernadores de los seis cabildos indígenas que participaron en el lanzamiento de NIDO, agradecieron en una sola voz a la administración municipal y a la Secretaría de Educación por el reconocimiento y valoración de su cultura, que articulada a los lineamientos de la Estrategia de Cero a Siempre del Gobierno Nacional y al Programa Atención Integral a la Primera Infancia, en su modalidad institucional como en la modalidad familiar, han brindado un espacio incluyente y pertinente, para que los NIDO sean potenciadores del desarrollo infantil integral en Santiago de Cali.



## Aprendizajes, juegos y diversión llegan con la Semana de la Primera Infancia

Cali se prepara para la tercera versión de la *Semana de la Primera Infancia*, un espacio de **Aprendizajes, juegos y diversión** dedicada especialmente para los más pequeños y que se llevará a cabo del 17 al 27 de noviembre.

La Semana de la Educación convoca a expertos de talla nacional e internacional en torno a pensarse a los niños y niñas más pequeños como ciudadanos sujetos de derechos y por los que la administración del alcalde Rodrigo Guerrero se la ha jugado permanentemente.

La actividad se viene realizando en la ciudad desde el año 2013, por lo que se ha posicionado como un escenario que concentra su esfuerzo en la visibilización y el reconocimiento de los niños y niñas de la primera infancia en Cali como una población por la cual es imperante una verdadera apuesta desde los diferentes actores sociales que dialogan juntos por la primera infancia.

Este acontecimiento de ciudad se lleva a cabo gracias a un esfuerzo mancomunado entre la Alcaldía de Santiago de Cali y la Mesa Municipal de la Primera Infancia, que han convocado año tras año a miles de niños, niñas, educadores, padres de familia y comunidad, quienes en un ejercicio participativo aportan en la construcción y consolidación de la Política Pública de Primera Infancia.

Cada una de las actividades aquí programadas busca que el sector educativo oficial y privado se integren, participen y avancen en el fortalecimiento de la atención Integral a la primera infancia, garantizando sus derechos como ciudadanos.

### SEMANA de la PRIMERA INFANCIA

#### Programación NOVIEMBRE 2015

<b>Martes 17</b> 8:00 a.m. a 5:00 p.m. Universidad San Buenaventura ● Evento académico ● "Rueda de Premios" ● "Educación = Movilidad Social" Organiza: Organiz. Alcaldía de Cali y Fundación Empresarios por la Educación EXE ● Salida a Cine Colombia ● Salida a museos	<b>Viernes 20</b> 8:00 a.m. a 5:00 p.m. Comfenalco piso 5 ● Evento académico ● "Educación = Movilidad Social" Organiza: Alcaldía de Cali y Fundación Empresarios por la Educación EXE ● Salida a Cine Colombia ● Salida a museos	<b>Lunes 23</b> 4:00 p.m. a 6:00 p.m. Auditorio Univalle ● "Clausura Diplomados" Organiza: Univalle
<b>Miércoles 18</b> 8:00 a.m. a 5:00 p.m. Universidad San Buenaventura ● Evento académico ● "Diálogo Internacional con la Educación Inicial" Organiza: Organiz. Alcaldía de Cali y Fundación Empresarios por la Educación EXE ● Ciudad de los niños ● Experiencias significativas	<b>Sábado 21</b> 8:00 a.m. a 1:00 p.m. VI Festival Primera Infancia: 1. Centro Recreativo CAM 2. Centro Recreativo Ciudad Modelo 3. Centro Recreativo La Horqueta 4. Centro Recreativo La Tortuga 5. Centro Recreativo Las Acacias 6. Sector Los Aros 7. Centro Recreativo Lourdes	<b>Miércoles 25</b> 8:00 a.m. a 5:00 p.m. Auditorio Centro Cultural ● VII Encuentro de Educación Temprana Ambientes de aprendizaje Organiza: Comisión Vallecaucana por la Educación
<b>Jueves 19</b> 8:00 a.m. a 5:00 p.m. Comfenalco piso 5 ● Evento académico ● "Educación = Movilidad Social" Organiza: Organiz. Alcaldía de Cali y Fundación Empresarios por la Educación EXE ● Salida a Fonoteca viajero ● Salida a bibliotecas ● Salida al Zoológico ● Red de Bibliotecas ● Centro Cultural Nuevo Latir ● Centro de Emprendimiento Cultural ● Biblioteca Despierta ● Biblioteca Infantil y Juvenil ● Biblioteca El Jardín	<b>Domingo 22</b> Ciclovida ● Estación Sol de Oriente ● Estación Las Américas ● Estación Ciudad de Cali - Mavichal ● Estación Ciudad de Cali - Nuevo Latir	<b>Viernes 27</b> ● Tumbos a Prestejeñitos Caminata y Carpa Itinerante Organiza: ICBF



## Comunidades de Aprendizaje de Cali fueron Exaltadas en Chile

En el II Foro Internacional de Comunidades de Aprendizaje en Santiago de Chile; organizado por la Multinacional Natura, en conjunto con el Instituto Natura, Focus, Educación 2020, Universidad Adolfo Ibáñez y el patrocinio de la UNICEF, entre otros, el Secretario de Educación de Santiago de Cali, Edgar José Polanco Pereira, socializó la experiencia recorrida tras la implementación del programa Comunidades de Aprendizaje en las Instituciones Educativas Oficiales.

Este programa que tiene sus inicios en 1995 en España, fue tomado como referencia debido al éxito y resultados obtenidos en dicho país tras su implementación, tanto así que actualmente opera en algunos países en Latinoamérica, como Brasil, Argentina, Chile, México, Perú y Colombia.

Dicha iniciativa pedagógica originaria del Centro de Investigación en Teorías y Prácticas Superadoras de Desigualdades (CREA) de la Universidad de Barcelona, toma las interacciones y la participación de la comunidad como herramientas para el aprendizaje, la convivencia y la cohesión social en el aula de clase.

*“Para la comunidad educativa caleña es satisfactorio participar de una experiencia pedagógica de gran impacto, hemos obtenido resultados interesantes y positivos que aportan en el fortalecimiento de la Calidad Educativa de la región y el país, creemos en esta apuesta pedagógica de transformación”* afirmó el Secretario de Educación de Cali en el II Foro Internacional de Comunidades de Aprendizaje, espacio en el cual recibió exaltación por labor y compromiso de la Alcaldía de Cali con el mencionado programa.



## Semana de la primera infancia en Santiago de Cali

La Secretaría de Educación Municipal y su Coordinación Técnica de Primera Infancia, vienen desarrollando una Estrategia de Participación y Movilización Social, que busca sensibilizar e interesar a los diferentes actores institucionales, sociales, comunitarios y a las familias, en el reconocimiento de los niños y niñas más pequeños como Sujetos de Derechos.

Para el logro de este objetivo, se viene realizando un proceso lúdico pedagógico en los Nidos tanto de la modalidad institucional como de la modalidad familiar, en donde se brinda educación inicial a las niñas y niños de 0 a 5 años, así como a las madres lactantes y mujeres gestantes de Santiago de Cali.

Al respecto, Édgar José Polanco, Secretario de Educación Municipal expresa: “la Semana de la Primera Infancia, articula esfuerzos técnicos, financieros y administrativos, para posibilitar espacios de ciudad que generen participación y movilización social por la Primera Infancia, mediante actividades académicas, recreativas, artísticas y lúdicas en el marco de la Estrategia Nacional de Cero a Siempre y el Plan de Desarrollo Municipal “CaliDa una ciudad para Todos”. Ésta unión de voluntades y recursos, esencialmente busca la acción por los derechos de las niñas y los niños más pequeños y en especial trabajar en la necesidad de transformar percepciones, concepciones, patrones de crianza y prácticas sociales sobre la primera infancia en el Municipio de Santiago de Cali”

Así mismo el Secretario Polanco, se permite convocar a maestras, agentes educativos, cuidadores, familias, instituciones académicas y a la comunidad en general, a las diferentes actividades a desarrollarse entre el 17 al 27 de noviembre en la ciudad: “En compañía del Señor Alcalde Rodrigo Guerrero Velasco, la Dra. María Eugenia Carvajal de Guerrero, el equipo técnico de primera infancia, las entidades administradoras del servicio y las familias, esperamos que los diferentes

actores participen de las actividades programadas, tales como el evento académico denominado “*Diálogo internacional con la Educación Inicial*”, cuyo objetivo es generar un espacio de reflexión y análisis con expertos nacionales e internacionales alrededor de la educación inicial en el marco de la atención integral a la Primera Infancia; el “*VI Festival de la Primera Infancia*” que se constituye en una oferta creativa y pertinente basada en las cuatro actividades rectoras: Juego, Arte, Literatura y Exploración del medio, de la Educación Inicial que en alianza con las entidades que conforman la Mesa Municipal de la Primera Infancia y el Comité Intersectorial de Primera Infancia, se desarrolla en el CAM y en diferentes parques de la ciudad; así como variedad de actividades lúdicas a realizarse en la Ciclo Vida y Salidas Pedagógicas para las niñas y niños de los Nidos a Bibliotecas Públicas, Panaca Viajero y cine y se cierra el 27 de noviembre con la Caminata “*Todos y todas a protegerlos y protegerlas*” organizada por el ICBF.

Entidades como el Instituto Colombiano de Bienestar Familiar – ICBF; Empresarios por la Educación, las Secretarías de Deportes y Recreación, Salud, Bienestar Social, Cultura y Turismo, la Mesa Municipal de Primera Infancia, se unen participando con actividades académicas, artísticas y de movilización a favor de los derechos de las niñas y los niños.

Esta celebración de la Semana de la Primera Infancia se integra con la Semana de la Educación, impulsada por la Secretaría de Educación – Subsecretaría de Desarrollo Pedagógico y la Fundación Empresarios por la Educación EXE.

De igual forma, subraya el titular de Educación Municipal que la Semana de la Primera Infancia, permite promover la participación y la movilización social de grandes y pequeños, hacia la construcción de Santiago de Cali como una Ciudad para las niñas y los niños.



## Llegan más computadores y tabletas a colegios oficiales

Como parte de la celebración de los 15 años de implementación del programa Computadores para Educar, el Ministerio de las Telecomunicaciones y la Información –Mintic-, entrega a 31 sedes educativas de Cali un total de 1950 computadores y 3235 tabletas digitales, al igual que 340 terminales tecnológicas a 17 bibliotecas adscritas a la Red de Bibliotecas Públicas de Cali.

Dicha dotación, que corresponde a la entrega proyectada para 2015 en la región, beneficia directamente a 979 docentes y 27.508 estudiantes.

De igual forma, todo el equipamiento tecnológico entregado desde 2012 ha sido acompañado de un proceso de formación pedagógica que arroja hasta el momento 4434 docentes y 4879 padres de familia capacitados en el uso adecuado de estos dispositivos.

Esta entrega, que se desarrolla gracias a las caravanas ‘Prendo & Aprendo’, hace parte del recorrido que realiza Mintic por cuatro municipios del Departamento, entre los cuales se encuentran Cali, Buga, Jamundí y Yumbo, como beneficiarios de la entrega durante 2015.

Es así como, gracias a los esfuerzos nacionales y locales, se ha avanzado en la proyección y alcance de la meta, toda vez que en 2012 la relación técnica era de 9 niños por computador, con una meta -hoy alcanzada- que corresponde a los 2 niños por cada computador en el aula de clase.

Finalmente, la entrega de estos dispositivos reafirma que Cali esta sufriendo una transformación educativa, toda vez que sumado a esta propuesta nacional, la ciudad viene liderando la apuesta educativa Tit@ ‘Educación Digital para Todos’, uno de los proyectos con mayor impacto social reconocido por la implementación y uso de las Nuevas Tecnologías de la Información y la Comunicación en las aulas de clase.



## Niños y niñas de Cali, disfrutan Festival de La Primera Infancia

Cerca de 8 mil niños y niñas en siete parques de Cali, participaron con sus familias este fin de semana en la celebración del *VI Festival de la Primera Infancia* Como parte de las actividades de la Semana de la Educación que se viene realizando en Santiago de Cali durante el gobierno del alcalde Rodrigo Guerrero.

Según Ivette Adames García, Coordinadora técnica del Programa de Primera Infancia de la Secretaría de Educación “realizamos actividades académicas, muestra de experiencias significativas, la ciudad de los niños y el VI Festival de la Primera Infancia con actividades lúdicas, recreativas, artísticas y culturales, alrededor de las cuatro actividades rectoras de la educación inicial como el arte, el juego, la literatura, la exploración del medio, además toda esta estrategia responde a un marco jurídico que establece la conmemoración del día del niño el 20 de noviembre y los lineamientos del gobierno central desde la estrategia Nacional De Cero a Siempre”.

A esta apuesta se vinculan organizaciones de la Mesa Municipal de Primera Infancia y las secretarías del Deporte y Salud, así como la Corporación para la Recreación Popular, propiciando espacios donde los pequeños disfrutaron con sus familias, aportando de esta manera al desarrollo integral de los niños y niñas.

Así mismo hubo estaciones como la de Secretaría de Salud con jornada de Vacunación, hábitos de alimentación saludables, estación de la Registraduría para hacer el registro Civil de niños y niñas que no lo tuvieran y otras direccionadas por la Secretaría del Deporte.

Por su parte, Ana María Pipicano, madre de familia “es importante estar aquí porque los niños se distraen, se divierten y así podemos dedicarles tiempo, además la jornada de vacunas y la posibilidad de hacer el registro civil es importante, la verdad no todo puede ser trabajo, a los hijos hay que dedicarles tiempo para que sean más felices, gracias a la alcaldía por estos espacios”.

Al respecto María Eugenia Carvajal de Guerreo de la Oficina de Gestión Social de la alcaldía de Cali, aseguró “Me siento feliz por estos espacios, porque en los primeros cinco años el cerebro de los niños es cuando más avanza, por eso a través de estas actividades hacemos sensibilización a la familia y la comunidad en lo que respecta a la integralidad y la atención hacia los niños en todas las etapas del ciclo vital”.

Además la funcionaria agregó “iniciamos este gobierno con cerca de 300 niños atendidos en media jornada, sin integralidad y al nuevo gobierno entregaremos 7.200 cupos atendidos con integralidad, lo que corresponde al 18 % de la necesidad de atención integral a la población infantil más vulnerable de Cali, además nuestros Centros de Desarrollo Infantil, que no tienen nada que envidiarle a los de estrato seis, tenemos la mejor dotación y personal altamente cualificado, porque a los niños y niñas no se les cuida, ni se les entretiene, pues cada minuto con ellos es una oportunidad de hacer algo con ellos para que su cerebro se desarrolle”.

Para el domingo en la Ciclovía habrá cuatro estaciones con actividades lúdicas y recreativas, además durante la siguiente semana los niños y niñas estarán en salidas pedagógicas a Panaca viajero, con el apoyo de Cine Colombia disfrutarán de las salas de cine y a la Red de Bibliotecas Públicas donde estarán en contacto con la literatura y cerrando la Semana de la Educación, el próximo viernes 27 de noviembre se llevará a cabo una marcha de movilización social como un llamado al buen trato, protección y cuidado de los derechos de los niños y niñas.



## Empresa Privada fortalece la Revolución Educativa de Cali

33 docentes del proyecto educativo Tit@ “Educación Digital para Todos”, pertenecientes a las Instituciones Educativas Oficiales IETI Comuna 17 y Celmira Bueno de Orejuela, fueron certificados en el Proceso de Afianzamiento Pedagógico para la innovación con TIC en Matemáticas, lenguaje y ciencias naturales, gracias a la articulación entre la Secretaría de Educación Municipal y la Cámara de Comercio de Cali, a través de un convenio interadministrativo y en alianza con INTEL y la Universidad Pontificia Bolivariana.

Este es el cierre de un proceso de 60 horas de acompañamiento pedagógico en el que se abordaron etapas de sensibilización, diagnóstico, alistamiento, implementación, cierre, sistematización e informe final de la experiencia del docente desde su labor en el aula de clase.

*“Es grato ver la dedicación e interés de los docentes que participaron de este proceso, desde la sostenibilidad del proyecto el acompañamiento pedagógico es el primer paso, Es por ello que contamos ya con cerca de 4200 docentes formados y aproximadamente 643 maestros con acompañamiento disciplinar, buscamos seguir incidiendo de manera positiva en la Calidad Educativa de las instituciones en las que el proyecto se ha implementado”* afirmó Carlos Lozano, Gerente del Proyecto Tit@ “Educación Digital para Todos”.

Finalmente, en el ejercicio de fortalecer los procesos pedagógicos desde el uso de las Tecnologías de la Comunicación y la Información en el aula, estos procesos permitirán desde la revisión de los planes de área, los PEI y los Planes de gestión en TIC de las instituciones involucradas, la construcción de una propuesta para el mejoramiento de las dinámicas tradicionales del Aula, para continuar construyendo así la Cali del mañana.



## Balance positivo al cierre de la Jornada Escolar Complementaria 2015

Con una ceremonia muy emotiva se clausuro la jornada Escolar Complementaria y extendida del 2015, esta actividad de cierre estuvo liderada por el Secretario de Educación Edgar José Polanco Pereira, quien agradeció a cada una de las personas y entidades que con su participación y aporte hicieron posible que esté programa llegará este año, a 6.500 niños niñas y adolescentes de 35 instituciones educativas oficiales de la ciudad.

Recordemos que las Jornadas Escolares complementarias son definidas por el Ministerio de Educación como programas que complementan los desarrollos curriculares de los establecimientos educativos, cuyo objetivo es orientar pedagógicamente la utilización del tiempo libre en actividades que fortalezcan las competencias básicas y ciudadanas de niños niñas y adolescentes en condición de mayor vulnerabilidad.

En consecuencia los estudiantes después de su jornada de clase pudieron escoger entre diferentes talleres como danza, música, teatro, cine, arte, matemática articulada, ciencia y tecnología, emprendimiento y medio ambiente, fotografía, lectura y escritura en español y en inglés y disfrutar de una jornada extracurricular divertida a fin con sus gustos personales.

Por esta razón los resultados de la encuesta realizada entre los estudiantes que asistieron a la jornada escolar complementaria arrojó el siguiente resultado en una de sus preguntas: el 88.7% de los estudiantes respondió que definitivamente le gusta asistir a los talleres dictados en la jornada.

Así mismo el complemento nutricional ha sido un punto clave para el desarrollo de la jornada, ya que los estudiantes no tienen que desplazarse hasta sus casas para almorzar sino que en la misma institución educativa pueden hacerlo. Durante el 15 se entregaron un total de 114.911 raciones de alimentos.

Otro aspecto a destacar este año fue la salida pedagógica a Cine Colombia donde un total de 5.019 estudiantes asistieron a las salas de cine y disfrutaron de una película dirigida a reforzar valores como la amistad, así mismo ésta salida conto con refrigerio y transporte a las salas de Chipichape, Cosmocentro, Unicali Palmeto y Rio Cauca.

El secretario de Educación, Edgar José Polanco, manifestó su complacencia por los resultados alcanzados durante la ejecución del Programa cuyo impacto en las vidas de muchos niños niñas y jóvenes ha dejado huella.



## Estudiantes hacen parte de las Mesas de Servicio y Soporte Tit@ “Educación Digital Para Todos”

En un ejercicio de integración entre el equipo de Mesa de Servicios Tit@ y los estudiantes de las instituciones educativas Carlos Holguín Mallarino, Celmira Bueno de Orejuela, IETI Comuna 17, INEM Jorge Isaac, Liceo Departamental, y Manuel María Mallarino, participantes del proceso de conformación de soporte tecnológico. Recibieron de funcionarios de la Secretaría de Educación, la certificación en **“Atención y detección de casos de servicio in situ”**, un proceso de formación de 18 horas presenciales otorgado por la compañía ETB y la Secretaría de Educación.

*“los estudiantes son los protagonistas, ellos desde su vocación técnica generan sostenibilidad al proyecto a través del soporte que brindan al equipo de Mesa de servicios, por esta razón nos estamos preparando para la implementación de nuevos procesos de aprendizaje que fortalezcan esta estrategia, hay muchas cosas por hacer.”* Manifestó Carlos Alberto Lozano Gerente del Proyecto

Es así que a través de estrategias como ésta la Secretaría de Educación avanza en la construcción de condiciones de sostenibilidad que permitan a dicho grupo de estudiantes en un primer momento y con un proceso de formación previo, puedan brindar soporte técnico a la comunidad educativa que utiliza este recurso.



## Empresas con responsabilidad social en el campo educativo fueron premiadas

Con el ánimo de reconocer el compromiso social del sector privado, la Caja de Compensación familiar Comfenalco Valle del Cauca, premio las mejores empresas vallecaucanas que han implementado estrategias o proyectos sociales con las comunidades de su entorno.

Es así que las organizaciones premiadas, fueron evaluadas bajo tres criterios: por la Innovación que aplican en las formas de intervención comunitarias; el criterio estratégico, se enfocó en que la propuesta esté alineada al objetivo de la empresa y el de Impacto, que la práctica tenga resultados tangibles, demostrables y verificables.

El ganador en la categoría de empresa pequeña fue la organización Natural Systems International S.A con su proyecto *corporación para la educación popular*, desarrollado en el Liceo la Amistad del barrio terrón colorado; en la categoría empresa mediana hubo un empate entre la fundación Caicedo González Rio Paila Castilla con el proyecto *por los derechos de niños niñas y adolescentes*, construcción participativa de la política pública de primera infancia y adolescencia en los municipios de Florida y Zarzal y el Centro de Formación Integral Providencia con su proyecto *educación de alta calidad* y por su parte el premio en la categoría empresa grande se lo llevo la fundación de Acción Pluss con su programa *Ave Fenix*.

Así pues, se reconoce el trabajo adelantado desde la empresa privada en el tema de educación, donde los empresarios se concientizan de la necesidad de hacer su aporte en el mejoramiento y la accesibilidad de los niños niñas y adolescentes que hacen parte no solo del entorno laboral sino de su comunidad.

Finalmente el evento contó con la participación del reconocido conferencista colombo japonés Yokoi Kenji Orito Díaz, quien envió un mensaje a todos los docentes “En primer lugar hay que hacer un homenaje porque son heroicos nuestros maestros, realmente un maestro en Latinoamérica es un héroe porque enfrenta muchas dificultades, un docente no sólo es maestro sino que es confidente de cosas muy pesadas, también es un psicólogo, amigo, doctor”.



Además agregó el conferencista “un docente en Colombia hace de todo, no es muy dignificada realmente su labor. en Latinoamérica y sin embargo él continúa, a veces él incursiona en salirse de su vocación y entra en un life y dice: no aguanto más, mi pasión se convirtió en un martirio, pero vuelve a su vocación de maestro, yo digo entonces o son muy tercicos o aman lo que hacen y antes de darle un tic a los maestros sencillamente queremos agradecerle por no abandonar su vocación, por seguir enseñándole a nuestros hijos, y anhelamos fuertemente que el país pueda dignificar como debe ser esa profesión tan maravillosa que fortalece la mente de nuestros hijos con la educación para combatir todos los flagelos de la sociedad.”

